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题目：因所受的苦难学了顺从 

 

亲爱的朋友，您好，弟兄姐妹，平安。这次，我们继续查考新约的希伯来书第五

章。 
 

希伯来书五章第 7 节论到耶稣，说：『基督在肉体的时候，既大声哀哭，流泪祷

告，恳求那能救他免死的主，就因他的虔诚蒙了应允。』 

 

这里指的是耶稣在客西马尼园里的经历，当时祂在神的面前哀哭祷告。祂献上祷

告，痛苦流泪哀哭，希望这样做能救祂脱离当时的处境。在约翰福音第十二章第廿

七至廿八节里，耶稣说： 

 

12:27 我现在心里忧愁，我说甚么才好呢？父啊，救我脱离这时候；但我原是为

这时候来的。 

12:28 父啊，愿你荣耀你的名！」当时就有声音从天上来，说：「我已经荣耀了

我的名，还要再荣耀。」 

 

但是当祂在客西马尼园里祷告的时候，祂的汗如同血一样滴落在地上。 

 

马太福音第廿六章第卅九节里，耶稣说：『他就稍往前走，俯伏在地，祷告说：

「我父啊，倘若可行，求你叫这杯离开我。然而，不要照我的意思，只要照你的意

思。」』在这个时刻里，主耶稣渴望可以脱离十字架。耶稣基督的十字架对许多人

来说，是一个会触怒他们的事，因为耶稣基督的十字架向所有的人宣告，只有一条

路能到神面前。 

 



希伯来书 5:7-6:3 2

在马太福音第廿六章第卅九节，耶稣祷告说：『我父啊，倘若可行，求你叫这杯离

开我。』如果什么事可行？如果这救赎世人的工作，可以不经由十架的方法，而是

用别的方法完成的话。「求你叫这杯离开我。天父，如果我们能够用其他的任何方

法来拯救世人，如果世人可以藉着工作，藉着努力，藉着行善事，行公义，守律

法，行事真诚而得救的话，求你让这杯离开我。」然而，事实是，这杯没有离开耶

稣，而且祂前往喝下这苦杯。这表明了，只有一条道路，藉着它，世人的救赎和救

恩才有可完成，那就是透过主耶稣基督的十字架。 

 

因此，实际上，十字架宣告，人只有藉着一条路，到神那里。如果有其他的方法可

以使人们接近神，那么耶稣就可以不必上十字架。祂在祷告，祈求父神能够拯救祂

脱离死亡，而天父也在倾听着。天父在听祂的祷告，然而，当耶稣结束祂的祷告的

时候，祂说：『然而，不要照我的意思，只要照你的意思。』因此，耶稣透过这个

受苦的过程学习了顺服。祂前往接受十字架，祂顺服在父神的旨意之下。 
 

我认为这是一件很重要，是值得注意的事，因为我们时常描绘神是充满着愤怒和审

判，并且准备要击打我们至死的。但是耶稣是在说：「不，不，不要，父神，请不

要如此。」并非如此。是父神起初定好救赎计划。是父神差派祂的独生子来。当子

想要离开这个处境的时候，是父神坚定地要進行。而子顺服了父神的旨意。『然

而，不要照我的意思。』而这也是基督此刻的心意。「忘记我说的话吧！」「不要

照我的意思，只要照你的意思。」因此，我们明白了神不是恼怒和想要报复我们，

不是准备要将我们扔进硫磺火湖里，我们明白了，神是一位慈爱的父神，祂愿意作

出至大的牺牲，容许祂自己的独生子，去经历这耻辱的死亡，背负了我们的罪，这

样，父神就可以透过爱子，原谅和赦免我们，并且接受我们，与我们相交。因为神

最想要做的，就是与你相交。祂要你来与祂合一。因此，虽然父神听着耶稣的祷

告，祂在倾听，但是耶稣的祷告并没有被应允，耶稣没有得到祂所想要的回答。但

是，藉着这祷告和祂的受苦，耶稣学会了顺服，就是，顺服在神的旨意之下。 

 

在祷告里，总是会教导我们一些事。祷告不是我们在地上，可以藉以达到我们的目

的的工具。神从来没有让你藉着祷告，就可以做你要去做的任何事情，得到任何你

想得到的东西。 

 

当你读到马可福音第十一章第廿四节说：【凡你们祷告祈求的，无论是甚么，只要

信是得着的，就必得着。】 
 

当你读到马可福音第十一章第廿四节，哪里说：『凡你们祷告祈求的，无论是甚

么，只要信是得着的，就必得着。』在这个之前，要先把「就当舍己，背起他的十

字架来跟从我」的意念放在自己身上。你看，这是主耶稣说祂将会应许祷告的前

提。 

 

通常祷告是我们学习向神的旨意顺服的时刻。祷告不会改变事情，然而祷告是要改

变我，而不是改变神。我不相信神是会因着祷告而被改变。如果你以为可以藉着祷
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告的方法，来改变神，让神以你的观点来看事物的方法的话，那么你是错误的。我

确信，我曾经祷告的每一件正确的事，在我祷告之前，神已经将那件事先赐给我

了。而如果我是为着某件错误的事向神祷告，那么神是太良善，也太爱我了，神不

会应允我那件错误的事的。祂不会让那件事来摧毁我，祂也不会因此而改变，来答

应我的祷告。 
 

因此，主耶稣也是如此。  

希伯来书第五章 8 节说：『他虽然为儿子，还是因所受的苦难学了顺从。』 

 

现在，耶稣是顺服在父神的旨意之下。而祂因着所受的苦难，学了顺从。十架的道

路是一条苦难的道路。 
 

使徒保罗，在写给腓立比人的书信里，在第三章第十节说：『使我认识基督，晓得

他复活的大能』。是的，保罗，我是与你一样的心志。我要知道主耶稣，我也要知

道祂的大能力。但是，保罗继续说：『并且晓得和他一同受苦，效法他的死』。

哦，不，我不要和他一同受苦，我要的是能力！我要的是荣耀！我要得轻松愉快的

日子！和他一同受苦！不要了罢！不要了！『以至于死，且死在十字架上。』哦，

不要，不要，我不要十字架。我不要受苦难，但是，主耶稣就是在这苦难中，学习

顺服的功课。将我的生命向神顺服，容让神来使用我的生命，我在苦难中比任何的

地方更能学会顺服。当我忍耐苦难，如同一位好士兵一样，那就是我学会顺服的所

在。当我接受神的旨意，单单将我的生命向神委身，并且说：「嗯，主啊，我的生

命是你的」，我就学会了顺服。 
 

在彼得前书第四章第十九节里，彼得说：『那照 神旨意受苦的人要一心为善，将

自己灵魂交与那信实的造化之主。』「神啊，你知道我不喜欢受苦，你知道我不喜

欢疼痛，不论是在情感上或是生理上的苦痛。但是，神啊，你知道我需要的是什

么，你也知道什么是对我最好的。因此，主啊，我的生命是你的，我向你顺服。」

这是要以非常大的信心才能说出：「神啊，我命令你将这痛苦拿走。」当我要求或

是命令神跟从我的命令的时候，我并没有在当中学习到任何功课。耶稣藉着祂的受

苦，学会了顺服。 
 

希伯来书五章第 9 节说：『他既得以完全，就为凡顺从他的人成了永远得救的根

源，』 

  

希伯来书告诉我们，主耶稣是为我们的信心创始成终的那一位。『他成了永远得救

的根源』，祂使我们的救恩成为可能，因为祂走向十字架，因为顺服了神的旨意，

因为祂学习了顺服，并且顺服于父神。因此，主耶稣能够成了我们永远得救的根

源。如果耶稣不走上十字架，祂就不能成了我们得救的根源。但是，现在救恩已经

完成了，我们的救赎已经完就了。 
 

希伯来书第五章第 10 和 11 节说：  
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5:10 并蒙神照着麦基洗德的等次称他为大祭司。 

5:11 论到麦基洗德，我们有好些话，并且难以解明，因为你们听不进去。 

 

这些人们处于两难之间；他们对主耶稣基督的认识，是来自于他们的犹太化背景。

他们有着先祖那个根深蒂固的传统思想，他们生活的习俗就是去到圣殿去，参加圣

殿的敬拜，这种敬拜非常感动人，非常戏剧性，是根深蒂固的。而现在他们看到了

更好的方式。现在，他们知道了关于耶稣基督的事，他们当中的一些人就处于两难

之间。他们不知道自己是否要全然地跟随耶稣，或是他们要走回圣殿敬拜的旧路，

要再回到有大祭司，再回到将自己的祭物带给大祭司，让他为自己献祭的旧路上，

因此，他们听不进去。 
 

保罗说：「关于这个，我还有一些要说。」他在第七章也说了更多相关的事。『我

们有好些话，并且难以解明，因为你们听不进去。』 

 

希伯来书五章第 12 节说：『看你们学习的工夫，本该作师傅，谁知还得有人将神

圣言小学的开端另教导你们，并且成了那必须吃奶、不能吃乾粮的人。』 
 

他们已经知道，也已经听到了，他们需要前进，但是他们还需要回到『神圣言小学

的开』反覆地学习。他们应该到了一个能够出去教导别人的阶段，但是他们还需要

有人回去喂他们奶喝。「你们还没有预备好可以吃乾粮，虽然现在你们应该是到了

已经可以消化乾粮的时候。」他们在属灵发展上停顿了。 

 

哦，要当心这件事啊！这是教会中一个最常见，最为普遍的疾病，属灵发展停顿

了。当一个人认识了耶稣基督，然后，他就会停在那个高地上颈，一直停留在原

地。他们无法继续前进，总是停留在相同的层面上。你今天跟他们交谈，而他们仍

旧在跟你说廿五年前他们说的事情。这是属灵发展的停顿。他们在灵性上丝毫都没

有比二十五年前更加成熟。你看他们，他们仍然在喝奶一样。「给我们娱乐，跳个

舞，玩个游戏，唱一首歌，弹竖琴来听，给我们一些娱乐节目吧！」他们无法吃使

人强壮的肉食。但是你知道吗？你们这些人都被宠坏了，因为一旦你成长，可以吃

乾粮，你就再也不会对喝奶感到满足。你知道，有一些人又回到起初的开端，要得

到喝奶那种经验的兴奋，他们只习惯去当一个婴孩，然而他们发现这再也不能使他

们满足。一旦你吃了乾粮，就是神的话语，我告诉你，它就会带给你别种的满足，

所以，你们现在是被宠坏的。你们不能再回到过去的原路里，你们已经被宠坏了。

当你试着再走回去，你说：「哇，我过去真的这么做吗？」 
 

希伯来书五章第 13 节说：『凡只能吃奶的都不熟练仁义的道理，因为他是婴

孩；』 

 

保罗在哥林多书信里说到那些属世俗的基督教信仰。他说，他们是在基督里的婴

孩。灵程光景的停顿，是现在教会里普遍的通病。 
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希伯来书第五章 14 节说：『惟独长大成人的才能吃乾粮；他们的心窍习练得通

达，就能分辨好歹了。』 
 

神的话语，要在神的话语上有长进，它能够给你分辨的能力。你能够立刻分辨出在

一些教义中，那些细微的差异。而你会说：「嘿，那是骗人的，那是打出来的奶

油，不是真正有营养的食物。」而那些坐在你身旁的人会因为这些骗局而兴奋，他

会说：「哦，那不是很棒吗？那不是很奇妙的事吗？」但是其实里面什么内涵也没

有，那只是棉花糖，吃起来很甜，但是它立刻就融化，没有实质的东西在里面。 

 

希伯来书第六章第 1 到 3 节说：  

6:1 所以，我们应当离开基督道理的开端就是基督福音的开端，竭力进到完全的

地步，不必再立根基，就如那懊悔死行、信靠 神 

6:2 各样洗礼、按手之礼、死人复活，以及永远审判各等教训。 

6:3 神若许我们，我们必如此行。 

 

弟兄姐妹，让我们离开这基本道理的开端，这关于救恩和救赎的教义内容。让我们

进到成熟的地步。让我们进入一个与神成熟的相交经验里面。让我们积极与主同

行，让我们成熟，长大成人。 

         

过去许多年来，我都试着去当一个传道者，我是一个传道人，而我却想成爲一个布

道者。我总是传讲布道的资讯，因为在我所服事的宗派里，布道是一件大事。在我

的报告上，我要写上的第一件事是，有多少人得救。如果你没有什么人数可以填

写，你就必须去见主教。所以，我试着要成为一个布道者，我只传讲福音。但在，

多年的沮丧挫折之后，我明白到，传讲布道福音是给未信主的人听的。而信徒需要

的是教导。现在，神呼召我成为一位教导者。我曾经试着要成为一位传道者，而当

我布道的时候，教会从来没有发展，它从来没有成熟，人们也没有变得成熟。我一

直在耽延他们属灵光景的发展。他们所知道的，只有救恩的教义而已。他们对此已

经非常熟悉了。他们知道自己必须重生，必须认罪悔改，他们知道必须受浸礼，因

为这是他们所能听到的全部资讯。而我们从来没有带领他们离开这属灵婴孩的阶

段，直到我们开始教导神的话语。离开道理的开端，基督救恩的教义，进入完全的

成熟，而不是再回去，一遍又一遍，反覆地讲信仰的基础，而是藉着神的话语，在

信仰的基础上，在神全部的真理上建造他们，使他们成熟。 

 

好了，亲爱的朋友，弟兄姐妹，这次的经文查考到这里。下次我们继续讲解希伯来

书第六章，请准时收听今日灵粮这个节目。 
 

愿神祝福你，要多花时间与祂亲近，花时间单单坐在那里与神谈心，敬拜和与祂相

交。奉耶稣的名求，阿们！ 


